
令和３年度宇部市国民健康保険運営協議会　委員からの質問・意見への回答

番号 資料番号 質問・意見の内容 対応・回答

1 資料１

収納率について、毎年改善されています。引き続き改善
をよろしくお願いいたします。

　国民健康保険料の収納率向上対策として、納付案内セン
ターを活用した電話や文書による納付勧奨や、コンビニ納
付・スマートフォン決済による納付環境の整備等を実施し、
より一層収納率の向上に努めます。

2 資料１

決算資料がないのでよく分かりませんが、督促手数料と
して令和２年、３年ともに２１０万円の予算計上されて
いることが、収納率向上につながっているのですか。

　督促手数料は、保険料の納期を過ぎても納付されていない
場合に督促状を発送した時に手数料を徴収しているもので
す。特に収納率の向上とは関係ありません。

3 資料１

医療給付金減は、新型コロナウイルス感染症の影響によ
る受診控えにより減額となったのでしょうか。

　保険給付費については、被保険者数が減少していることか
ら、年々減少しています。令和2年度の決算額は、新型コロナ
ウイルス感染症の影響により、令和元年度と比較して約２億
８７００万円減少しています。

4 資料１

平成２８年度には937,000円と底をうっていた基金が令和
２年度（見込）では、1,065,053,000円と確保できている
のは良いことと思います。これからも歳入・歳出のバラ
ンスをとりながら適正な事業運営をお願いします。

　平成３０年度以降の基金残高は、約１０億円で推移してい
ます。今後も、国民健康保険事業に必要な財源の不足に備
え、歳入・歳出のバランスをとりながら基金を保有するよう
に努めます。

5 資料２

宇部市での新型コロナウイルス感染症患者について
中等症・重症など、また死者の有無など詳細について教
えていただきたい。

　中等症・重症・死亡の状況について、市では把握していま
せん。

7 資料２

各診療科（あるいは疾患別）の影響のデータが示されれ
ば医師会員には参考になります。

　疾病別医療費分析（大分類）の外来のレセプト件数は別紙
のとおりとなっています。
　令和２年５月診療分は、レセプト件数が全体的に減少して
いますが、特に呼吸器系疾患及び筋骨格系疾患の件数が減少
しています。
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6 資料２

精神疾患の発生状況を詳しく教えてください。
コロナ禍で増えているかどうかなど

　疾病別医療費分析（大分類）の精神及び行動の障害につい
ては、特に増加している状況ではありませんが、市（地域福
祉・指導監査課及び健康増進課）へのコロナ禍での精神的な
相談が、１０数件ありました。

8 資料２

日頃からお医者に通うことがあまりない私ですが、コロ
ナ禍で感染を考慮して受診を控える様子が顕著にあらわ
れているのが良いことなのかどうか気になります。

9 資料２

医科・歯科ともに病院内での感染予防の為、診療の間隔
をあけられた為、件数が減少するのはしかたないと思い
ます。特に歯科の感染対策は大変だと思います。

10 資料２

新型コロナウイルス感染症の影響による受診控えをされ
ておられるように思われます。重症化されることを危惧
します。

11 資料２
新型コロナウイルス感染症の対応は大変だと思います
が、よろしくお願いします。

12 資料３

特定健診が無料にもかかわらず受診率が３５％程度で、
そのうちの特定保健指導者の受診率が２０％にも満たな
いのに正直驚いた。自分自身もここ数年、がん検診、特
定健診ともに未受診であるため、改めて反省していま
す。
ＪＡ女性部では年に数回は健康についての講習等を受け
ていますが、もっと広く伝えていく必要性を強く感じま
した。

　本市の特定健診受診率及び特定保健指導実施率は、全国平
均に比べ、低くなっています。
　令和３年度からは、対象者の利便性を高めるため、特定健
診とがん検診の受診券を一体化するとともに、年３回送付し
ている受診勧奨通知に受診券機能を付与することとしていま
す。今後も引き続き、受診しやすい環境づくりに努めていき
たいと考えています。

　新型コロナウイルス感染症への感染の懸念等により、医療
機関への受診を控えると、健康上のリスクを高めてしまう可
能性があります。医療機関においても感染予防対策を講じて
おられますので、必要な受診をしていただきたいと考えてお
ります。
　特に特定健診の結果から、治療の必要性があるにもかかわ
らず、未受診である対象者については、強く受診勧奨してま
いります。

2



令和３年度宇部市国民健康保険運営協議会　委員からの質問・意見への回答

番号 資料番号 質問・意見の内容 対応・回答

13 資料３

令和３年度の新規取組は、とても良いことだと思いま
す。
特定保健指導の受診者（実施率）が、平成２８年度が
ピークになっている。再度、振り返り、受診者数をアッ
プする対策を検討

　令和２年度から、特定保健指導の一部を民間委託し、利用
者数は、昨年度より増加しています。特定保健指導対象者へ
の案内文書の内容や利用しやすい環境づくりに努めたいと考
えています。

14 資料３

健康づくりよろしくお願いいたします。
新型コロナウイルス感染症等により、特定健康診査等の
受診控えが考えられます。受診への取組をよろしくお願
いいたします。

　特定健診受診券発送時に同封したリーフレットや、健診未
受診者への受診勧奨通知において、コロナ禍でも必要な健診
等を受けるよう周知しています。

15 資料３

令和３年度の新規取組よろしくお願いします。高齢者に
とっては、わかりやすく受診が簡単になることは嬉しい
ことです。

　市民が楽しみながら健康づくりに取り組むことのできるス
マートウエルネスシティの実現を目指し、健幸ポイントプロ
グラムにより健康状態を見える化するなど、市民の健康の保
持増進に努めるため、効率的・効果的な保健事業を実施した
いと考えています。

16 資料３

新型コロナウイルス感染拡大に伴う生活不活発病への対
策もご検討いただければ幸いです。

　コロナ禍でも日常生活に運動を取り入れるきっかけとし
て、令和２年７月から「手軽にできる健康づくり」の動画を
インターネットに掲載しています。
　また、健康増進課の支援チームの協力なども得て、各地区
において作成した動画の活用を検討しています。
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